



# Paulus-Brief

Informationen der Prot. Pauluskirchengemeinde Kaiserslautern



## Juli / August 2019



Foto: Graupeter (HaBaFe 2018)

### Gottesdienste

**30. Juni** (2. Sonntag nach Trinitatis)

10:00 Gottesdienst, Pfarrer Graupeter

**7. Juli** (3. Sonntag nach Trinitatis)

10 Uhr Abendmahlsgottesdienst, Prädikant Hermann Lorenz



**14. Juli** (4. Sonntag nach Trinitatis)

10:00 Uhr Gottesdienst, Prädikant Hermann Lorenz

**21. Juli** (5. Sonntag nach Trinitatis)

10 Uhr Gottesdienst, Lektor Matthias Ress

**28. Juli** (6. Sonntag nach Trinitatis)

10 Uhr Gottesdienst, Pfr. Graupeter

**4. August** (7. Sonntag nach Trinitatis)

10 Uhr Gottesdienst mit Abendmahl, Pfr. Graupeter



**11. August** (8. Sonntag nach Trinitatis)

**11:30 Uhr** ökum. Gottesdienst für die Schulanfänger, Markus Noglik und Pfr. Graupeter; Besuch aus England von der „United Reformed Church“

**18. August** (9. Sonntag nach Trinitatis)

**11:00 Uhr** ökumenischer Gottesdienst zum Hahnenbalzfest, Pfarrer Steffen Kühn und Pfarrer Karl Graupeter

**25. August** (10. Sonntag nach Trinitatis)

10:00 Uhr Gottesdienst, Pfarrer Karl Graupeter

**01. September** (11. Sonntag nach Trinitatis)

10:00 Uhr Gottesdienst mit Abendmahl, Pfr. Graupeter



### Gottes Wort teilen

Das alte Konzept der Bibelstunde hat sich fortentwickelt und findet nun in ökumenischer Zusammenarbeit statt. Die Termine sind: 30. Juni, 14. und 28. Juli, 11. und 25. August, 20:00 Uhr im evangelischen Gemeindehaus

### Monatsspruch Juli:

Ein jeder Mensch sei schnell zum Hören, langsam zum Reden, langsam zum Zorn.

Jakobus 1, 19

### Ökumene

#### 43. Hahnenbalzfest am 18. August 2019

Das 43. Hahnenbalzfest beginnt um 11 Uhr mit dem ökumenischen Gottesdienst unter der Leitung von Pfarrer Kühn und Pfarrer Graupeter. Der ökumenische Chor wird den *Gottesdienst* musikalisch mitgestalten. Zu Essen – ab 12:00 Uhr – wird es die traditionelle Erbsensuppe geben, Grillsteaks und Grillwürste, Kuchen, und Waffeln. Für 14:00 Uhr ist wieder Life-Musik geplant – lassen Sie sich überraschen! Um 17:00 Uhr wird das Hahnenbalzfest mit einer kurzen Andacht in der Pauluskirche beendet.

Für den Flohmarkt können derzeit noch *brauchbare* und originelle Kleinartikel nach Absprache mit Frau Volk, Tel.: 21891, am Gemeindehaus abgegeben werden ebenso Bücher, die neu oder neuwertig sind. Bitte keine Textilien und keine Elektrowaren. – Helfende Hände sind noch für den Auf- und Abbau sowie für die Versorgungen im Küchenbereich und am Grill herzlich willkommen – bitte im Pfarramt melden. Ebenso sind Kuchenspenden („trockene“ und durchgebackene Kuchen!) willkommen, Kuchenlisten werden in den Kindergärten und in der Pauluskirche ausgelegt werden.

#### Ökumenischer Gottesdienst zum Schulanfang

Am 11. August um 11.30 Uhr sollen die Schulanfänger in einem ökumenischen Familiengottesdienst mit Markus Noglik und Karl Graupeter einen guten Anfang für das neue Schuljahr finden. Alle Schülerinnen und Schüler, die gerne zum Schuljahresbeginn einen Gottesdienst feiern und einen Segen mitnehmen möchten, sind eingeladen.

#### Ökumenischer Chor

Die nächste Chorprobe findet am 12. August um 19:30 Uhr im ev. Gemeindehaus statt. Wer sich noch schnell entschließt, im Gottesdienst am HaBaFe mitzusingen, kann gerne dazu kommen.

## Gemeinde

---

### Seniorenkreis

Auch in der Sommerzeit trifft sich der ökumenische Seniorenkreis: am Donnerstag, **25. Juli und 26. August** jeweils um 14:30 Uhr ist er nach der Andacht von Pfr. Graupeter zu Kaffee und Kuchen eingeladen, anschließend wird ein kleines Programm gestaltet.

### Konfirmanden und Präparanden

Die derzeitigen Konfirmandinnen und Konfirmanden (bis vergangenen Mai: Präparandinnen und Präparanden!) treffen sich am 24. August, am 21. September, 26. Oktober und 7. Dezember auf dem Betzenberg in der Stephanuskirche, jeweils von 9:00 bis 13:00 Uhr.

Der neue Präparandenkurs beginnt am 28. August 2019 um 15:30 Uhr im Gemeindehaus der Pauluskirche. Der Unterricht ist vierzehntägig in den ungeraden Kalenderwochen und geht bis 17:00 Uhr – zusammen mit den Präparandinnen und Präparanden der Betzenberg-Gemeinde.

### Dekansvertretung

Bis zum 1. September ist Pfarrer Graupeter neben seiner Arbeit für die Pauluskirche als vertretender Dekan tätig. Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass er bis dahin keine Hausbesuche machen kann.

### Weihnachtsdekoflohmarkt

Am 10. November wollen wir auch diese neue Tradition fortsetzen und außer Weihnachtsdeko (Spenden werden im Oktober entgegengenommen) einen Marmeladenstand präsentieren. Wir würden uns freuen, wenn Sie uns über Sommer das eine oder andere selbst gekochte Glas auf die Seite stellen würden.

## Für Kinder und Familien

---

### Kindergottesdienste

Nach den Sommerferien wird zu bestimmten Terminen ein Kindergottesdienst in unserer Kirchengemeinde für Kinder von etwa 3 – 10 Jahren angeboten. Am 1. September um 10 Uhr soll im Gemeindehaus ein solcher Gottesdienst zum

Thema „Vom verlorenen Schaf“ stattfinden und am 27. Oktober zum Thema „Marin Luther“.

Ein Team von derzeit 6 Frauen und Männern ist bereit, diesen Gottesdienst zu leiten – in wechselnder Zusammenstellung. Am 1. September wird das ganze Team beteiligt sein, damit die Kinder die Gelegenheit haben können, alle Mitarbeiter\*innen kennenzulernen.

Ansonsten möchten wir besonders auf unsere Familiengottesdienste aufmerksam machen: Hahnenbalzfest am 18. August (11:00 Uhr), Erntedank am 29. September (11:30 Uhr) und der Gottesdienst mit Krippenspiel zum Heiligabend um 16:00 Uhr.

## Church Twinning

---

Unsere Kirchengemeinde hat im Frühling angefangen, mit einer Evangelischen Kirchengemeinde in Wales, Großbritannien, Kontakt aufzunehmen. Die Gemeinde „Uniting Church Sketty“ in Swansea mit ihrer Pfarrerin Leslie Noon will uns kennenlernen. Im Familiengottesdienst am 11. August werden darum Philip Brooks und seine Frau bei uns zu Gast sein. Er ist der Ökumenedezernent der United Reformed Church (URC) in England und hält Kontakt zu Sketty. So haben wir die Gelegenheit, am 11. August ein wenig von der englischen Kirche kennenzulernen. Eine Partnerschaft von Sketty und unserer eigenen Gemeinde wird ernsthaft ins Auge gefasst.

## Presbyterium

---

Die nächste Sitzung des Presbyteriums – nach der Sommerpause – ist am **14. August** um 19:30 Uhr im Gemeindehaus der Pauluskirche.

## Dankeschön

Wir sind sehr froh, dass Beate und Ulla Christmann den Blumenschmuck für den Konfirmationsgottesdienst (Altar und Rosen für die Paten) besorgt und zusammengestellt haben, ebenso wie eine kleine Gruppe von Eltern, die Gestecke für die Bänke und Pflanzen für den Altarraum besorgt haben. Es war ein schöner Gottesdienst in einem sehr feierlichen Rahmen.

Ein herzliches Dankeschön an Ulrike Seiter-Bröhl und den ökumenischen Chor für die musikalische Begleitung des ökumenischen Gottesdienstes am Pfingstmontag.

---

*Verantwortlich: Protestantisches Pfarramt Pauluskirche, Pfarrer Karl Graupeter,*

67663 Kaiserslautern, Hahnenbalz 38 ♦ Telefon 0631- 28188

Fax 0631- 3110148 ♦ E-Mail: [pfarramt.kl.pauluskirche@evkirchepfalz.de](mailto:pfarramt.kl.pauluskirche@evkirchepfalz.de) ♦ Internet: [www.pauluskirche-kl.de](http://www.pauluskirche-kl.de) und [www.kirche-kl.de](http://www.kirche-kl.de)

Bankverbindung: Prot. Kirchenverwaltung, Stadtparkasse K'lautern IBAN DE7154050110000115303; BIC MALADE51KLS